



# Quiénes son Clemente Castañeda e Ivonne Ortega, los coordinadores de MC en el Senado y Diputados

Movimiento Ciudadano dio a conocer a las personas que representarán al partido en las dos Cámaras del Congreso de la Unión

Por **Ximena Ochoa**



Movimiento Ciudadano (MC) designó a **Ivonne Ortega** Pacheco y **Clemente Castañeda** Hoeflich como los nuevos coordinadores de sus bancadas en la Cámara de Diputados y el Senado, respectivamente, para la LXVI Legislatura que comenzará sus sesiones el 1º de septiembre.

Así lo anunció **Juan Zavala**, secretario general del partido, en un evento celebrado en el *World Trade Center*. El emecista expresó orgullo por el nombramiento de la exgobernadora de Yucatán, destacando su trayectoria política y su compromiso con la militancia. Según el secretario general, “su vida política ha sido testimonio de lucha y entrega” y mencionó que su rol como coordinadora en San Lázaro no sería una excepción.

Horas más tarde, vía redes sociales, Ortega Pacheco celebró ser la primera mujer elegida para encabezar los trabajos del instituto político en la Cámara de Diputados, pues destacó que **es un momento crucial para el país** y existe necesidad de una oposición fuerte.

“Gracias a los integrantes de la Coordinadora Ciudadana Nacional y a toda la familia de @MovCiudadanoMX. Hoy, al ser elegida como la primera mujer coordinadora de la @BancadaNaranjaD, me sumo a este desafío con gran responsabilidad. En un momento crucial para nuestro país, **me comprometo a representar sus voces y enfrentar este reto con firmeza**”, se pudo leer.



Por su parte, **Pablo Lemus**, gobernador electo de Jalisco, mostró satisfacción con la elección de Castañeda para liderar a los senadores naranjas. En sus redes sociales, Lemus afirmó que ambos nombramientos eran un reconocimiento al trabajo y liderazgo de Castañeda, quien previamente ha ejercido como coordinador de los diputados de MC en Jalisco, San Lázaro y a nivel nacional.

El próximo mandatario también mencionó que tanto Ortega como Castañeda se encargarán de “llevar la voz de Jalisco” al Senado de la República y a San Lázaro. Enfatizó que esto es esencial para expresar las necesidades de los jaliscienses, especialmente en lo que concierne a los grandes proyectos de infraestructura planeados.

En sus redes, Castañeda Hoefflich reconoció la enorme responsabilidad que tendrá de seguir al frente de Movimiento Ciudadano en el Senado de la República: “Nuevamente, asumiré la responsabilidad de liderar a nuestro grupo parlamentario en el Senado **gracias a la confianza** de las y los integrantes de la Coordinadora Ciudadana Nacional de @MovCiudadanoMX”.

## Ivonne Ortega

**Ivonne Ortega** es una figura que se ha significado en diversos roles a lo largo de su carrera. Además ostenta la titulación de licenciada en Derecho y maestra en Políticas Públicas Comparadas, ha desempeñado múltiples cargos de relevancia nacional y local.

La exmilitante del **Partido Revolucionario Institucional (PRI)**, donde llegó a la Secretaría General del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), se ha distinguido por su objetivo de posibilitar que los ciudadanos mejoren sus condiciones de vida, sin importar sus circunstancias de nacimiento.

Dentro de su vasta carrera política, Ortega ha ejercido como **diputada, senadora, gobernadora de Yucatán, diputada local y presidenta municipal**. Además, fue **secretaria general de partido**, una muestra de su continua evolución y adaptabilidad en diversas esferas del ámbito político.

Su paso por el **Estado de Yucatán** como gobernadora fue significativo, aunque su influencia se ha sentido en varios niveles del gobierno, lo que refleja su compromiso con el servicio público y la gestión administrativa.



## Clemente Castañeda

**Clemente Castañeda** es politólogo con una profunda formación académica en **Ciencia Política**. Con estudios de maestría y doctorado de la **New School for Social Research de Nueva York**, el emecista ha dedicado gran parte de su carrera al análisis y la enseñanza de políticas comparadas y el multiculturalismo.

A través de un perfil oficial del partido, el senador se destacó como fundamental en la lucha por el medio ambiente, los derechos de los **migrantes** y la defensa de los derechos universales desde su posición como **senador**.

Su involucramiento en la política no ha mermado su vínculo con la academia. Hasta hace poco, se desempeñó como profesor investigador en el **Departamento de Estudios Políticos de la Universidad de Guadalajara**, destacándose por sus aportes en diversas investigaciones y en la formación de nuevos politólogos. Actualmente está con licencia de su puesto académico.

[Quiénes son Clemente Castañeda e Ivonne Ortega, los coordinadores de MC en el Senado y Diputados - Infobae](#)